



Janvier - Février 2025

Lettre de Saint-Thomas n°83

p. 1 L'Editorial

p. 2 Nos locaux paroissiaux évoluent
Bienvenue, Périne
L'accueil quotidien à l'église Saint-Thomas
L'accueil au Kaffeekraenzel
Solidarité avec Madagascar
Dans la famille paroissiale

p. 3 Le coin financier

Écho de la fête de l'Avent
L'Agenda — concerts et rencontres

p. 4 Les cultes à Saint-Thomas
Contacts

L'EDITORIAL

Accueillez-vous donc les uns les autres, comme Christ vous a accueillis dans la gloire de Dieu (Rm 15,7).

De vives tensions existaient à Rome entre chrétiens d'origine et de traditions différentes. Paul met toute la fougue de l'espérance dans une lettre dont les mots résonnent pour nous aujourd'hui comme une invitation à redécouvrir la profondeur de l'accueil chrétien. Dieu vient vers nous comme le père de la parabole va au-devant du fils prodigue. « Allez les uns vers les autres », s'écrit Paul.

Dans notre paroisse, dans notre église visitée par tant de gens de passage, l'accueil n'est pas seulement une responsabilité : c'est un engagement ! Nous ne sommes pas simplement des hôtes d'un lieu de culte, mais des témoins de l'amour inconditionnel de Dieu. Nous sommes les pierres vivantes de ce lieu.

Comme le Christ nous a accueillis à la Grâce de Dieu, sans tenir compte de nos imperfections et nos différences, nous sommes appelés à refléter cet accueil dans nos relations avec autrui.

Accueillir, c'est ouvrir son cœur et ses bras à l'autre, qu'il soit un fidèle régulier, un touriste curieux ou une âme en quête de sens. C'est partager la chaleur de notre communauté, mais aussi offrir un espace où chacun peut déposer ses fardeaux, célébrer ses joies et rencontrer le Christ vivant.

Les jours courts et froids continueront après la « pause hivernale ». Puissent les visiteurs de passage, comme les membres de longue date, trouver dans notre église lumière et chaleur, ainsi que des cœurs prêts à écouter, prier et marcher ensemble.

Pratiquons un accueil qui aille au-delà de simples gestes : un sourire sincère, une écoute attentive, une prière partagée. Ensemble, continuons de faire de notre paroisse un reflet de l'accueil que nous avons reçu en Christ, pour que chaque personne qui franchit nos portes puisse repartir avec un cœur réchauffé et une âme enrichie.



Morgane Lion, *Accueillez-vous les uns les autres*

Puissions-nous être des témoins de cette grâce tout au long de l'année et que nos actes d'amour et d'hospitalité soient une lumière dans notre communauté et au-delà.

Louis Bock, étudiant en théologie protestante

NOS LOCAUX PAROISSIAUX ÉVOLUENT

Une possibilité d'accueil accrue en perspective

La Fondation Saint-Thomas, propriétaire de nos locaux paroissiaux, vient d'accepter la proposition de nouvelle répartition des locaux paroissiaux présentée par le Conseil presbytéral.

En mars 2025, les bureaux des pasteurs et le secrétariat seront directement accessibles au rez-de-chaussée du n. 5 rue Martin Luther.

Les locaux actuels au rez-de-chaussée du n. 11 rue Martin Luther seront totalement dédiés aux activités paroissiales, activités, rencontres, repas partagés, etc.

Réunion de concertation

Le cahier des charges doit être remis à la Fondation fin janvier 2025. Le délai est court.

Tous les utilisateurs des locaux paroissiaux seront invités à une réunion de concertation début janvier.

La date en sera prochainement communiquée



BIENVENUE, PÉRINE

Lors du culte du 10 novembre, nous avons dit au revoir à Cassandra Nattier qui achevait son année de service civique et nous avons accueilli Périne Le Gras qui lui succède pour le même service.

Périne est comédienne de vocation. Elle assure une belle continuité des tâches confiées à Cassandra et reprend à son compte le dossier de l'amélioration de la signalétique dans l'église.

L'ACCUEIL QUOTIDIEN A L'ÉGLISE SAINT-THOMAS

Hormis durant la pause hivernale du 6 janvier au 11 février inclus, les bénévoles se relaient pour accueillir un public très divers, touristes, visiteurs et chercheurs de sens de Strasbourg et d'ailleurs.

Chaque journée est divisée en trois permanences réparties entre les 22 bénévoles de l'équipe lors d'une réunion mensuelle. Pour l'amélioration de la sécurité, une vidéosurveillance a été installée.

Des fiches présentant l'histoire de Saint-Thomas et ses éléments remarquables (le sarcophage de l'évêque Adeloche, le clavier sur lequel Mozart a joué, le mausolée de Maréchal de Saxe, les représentations de l'apôtre Thomas, etc.) sont proposées aux visiteurs en 17 langues. Depuis peu, une fiche en ukrainien est disponible, grâce à une réjouissante collaboration russo-ukrainienne.

Les pasteurs du centre-ville assurent un temps de prière du lundi au vendredi de 12h10 à 12h30. Le pasteur Hutchen accueille les mardis et jeudis de 14h30 à 16h30, chapelle des Évangélistes.

L'ACCUEIL AU KAFFEEKRAENZEL

Tous les 2^e jeudi du mois, un cercle d'une quinzaine de seniors (mais pas uniquement) se retrouve pour un moment convivial. La séance débute par une « causerie » sur des sujets allant de l'histoire régionale au peintre italien Alfredo Muller, en passant par l'ascension du Mont Blanc. Au mois de janvier nous nous délocalisons pour visiter la bibliothèque du Stift voisin.

Ce moment stimulant intellectuellement se poursuit en bavardages autour d'un café. Avis aux amateurs, quel que soit leur âge ainsi qu'aux animateurs qui aimeraient présenter un sujet qui leur tient à cœur.

Doris Hutchen

SOLIDARITÉ AVEC MADAGASCAR

Les chanteurs et les musiciens du groupe Gospel Ananias sont heureux d'annoncer que les trois « Marchons vers le dimanche en Gospel » de l'année 2024 ont permis de réunir 1780,17 € en soutien aux enfants du foyer Tangaïna à Tananarive, soit plus de la moitié de l'engagement de la paroisse pour ce qui a été l'un des 28 projets de solidarité de l'UEPAL pour 2024. En route pour 2025 en chantant !

Hélène Koehl

DANS LA FAMILLE PAROISSIALE

Baptiste Planchon a été baptisé le 20 octobre

Patrick Herrmann, 66 ans, a été remis à Dieu le 13 novembre

LE COIN FINANCIER



Le repas salle Peter



Daniel Maurer à la fenêtre à côté de l'orgue

Le dimanche 13 octobre a été dédié au don et à l'offrande sous toutes leurs formes. Les dons sont de différentes sortes et il existe de multiples opportunités de les partager. Le don financier, nécessaire au fonctionnement de la paroisse, participe aussi de ses engagements solidaires, au près et au loin. Le repas partagé dans les salles paroissiales après le culte a été une bonne illustration du thème : générosité et abondance des contributions et des échanges.

La journée s'est conclue par un concert d'orgue offert par Daniel Maurer à l'occasion de ses vingt ans de service d'organiste à Saint-Thomas, suivi d'un apéritif préparé par son épouse Christine.

Le montant total des offrandes du dimanche 13 octobre s'élève à 2 646 €. Merci à tous les donateurs.

ÉCHO DE LA FÊTE DE L'AVENT

La préparation de la Fête de l'Avent, vente le samedi 30 novembre et repas le dimanche 1^{er} décembre, a mobilisé toute une équipe sous la houlette de Doris Hutchen et Astride Cognée (ci-contre).

Le montant brut des ventes (au presbytère, devant l'église et à l'accueil au kiosque) s'élève à 2 000 €.



L'AGENDA

CONCERTS À SAINT-THOMAS

Mer. 25 déc.	17h	Concert de Noël. D. Maurer, orgue, V. Reinbold-Wendling, flûte	Plateau
Dim. 12 janvier	17h	Concert Albert Schweitzer. Association française des Amis d'Albert Schweitzer	Plateau
Sam. 1 ^{er} février	18h	Marchons vers le dimanche en Gospel avec Ananias	Plateau



ENVIE DE CHANTER

Dimanche, 9h45-10h15, salle Peter. Venez explorer le cantique Alléluia avec H. Koehl et R. Nyberg au piano.

Dimanches 19 janvier et 2 février

GROUPE DE PRIÈRE

Les 2^e et 4^e mardis de 18h à 19h dans la chapelle des Évangélistes (chauffée) avec Isabelle Borck.

KAFFEEKRAENZEL

Jeudi, 14h30, salle Peter.

- 9 janv. Visite de la bibliothèque du Stiff.
- 13 févr. Cap sur le continent blanc : l'Antarctique

PARTAGE BIBLIQUE LUC PAS À PAS (SUITE)

Mardi, 20h, chez H. et M. Koehl, 5 quai Saint-Thomas.

- 21 janv. Luc 21, 1-19 Persévérez !
- 18 févr. Luc 21, 20-28 Veillez !

Janvier - Février 2025

Les cultes à Saint-Thomas

Mercredi 1^{er} janvier <i>Jour de l'An</i>	10h30	Culte en français
Dimanche 5 janvier <i>Épiphanie</i>	10h30	Célébration commune des paroisses du centre-ville de Strasbourg au Temple-Neuf
Dimanche 12 janvier <i>1^{er} dim. après l'Épiphanie</i>	10h30	Culte en français avec Sainte-Cène
Dimanche 19 janvier <i>2^e dim. après l'Épiphanie</i>	10h30	Culte en français avec « Envie de chanter »
Dimanche 26 janvier <i>3^e dim. après l'Épiphanie</i>	10h30	Culte en français
Dimanche 2 février <i>4^e dim. après l'Épiphanie</i>	10h30	Culte en français avec « Envie de chanter »
Dimanche 9 février <i>5^e dim. après l'Épiphanie</i>	10h30	Culte en français avec Sainte-Cène
Dimanche 16 février <i>Septuagésime</i>	10h30	Culte en français
Dimanche 23 février <i>Sexagésime</i>	10h30	Culte en français

Contactez la paroisse protestante Saint-Thomas

11 rue Martin Luther, 67000 Strasbourg
03.88.32.14.46
paroisse.saint.thomas@gmail.com
www.saint-thomas-strasbourg.fr
Facebook : Paroisse Saint-Thomas Strasbourg.

SECRETARIAT

Sonia Pagot, assistante de paroisse
Périne Le Gras, service civique
Ouvert du lundi au vendredi de 9h à 12h.

NOS PASTEURS

Jehan-Claude Hutchen, inspecteur ecclésiastique
06.08.32.22.18
hutchen.jehanclaude@gmail.com

Isabelle Borck, pasteure
07.49.37.73.55
Isabelle.Borck@gmx.com

L'église sera fermée à l'accueil touristique pour la pause hivernale à partir du 06 janvier 2025.
Réouverture le mercredi 12 février 2025 de 10h00 à 17h00 (sous réserve de modification)